

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La enseñanza religiosa y Victor Hugo

Victor Hugo se expresaba así en la Cámara de los Diputados el 15 de Enero de 1850:

«Creo que hoy es más necesario que nunca la enseñanza religiosa. Cuanto más se eleva el hombre, más debe creer y cuanto más cree, más se aproxima a Dios. Nuestro deber, ya seamos legisladores, obispos, sacerdotes o escritores, es... conseguir que se eleven todas las miradas hacia el cielo, y que todas las almas esperen una vida ulterior.

Hay una desgracia en nuestros tiempos, desgracia única: es la tendencia a reducirlo todo a la vida presente.

Ya que me cabe usar de la palabra, en el seno de esta representación nacional, permitaseme proclamar muy alto que creo firmemente en un mundo mejor, en la eternidad del Cielo y en el imperio de un ser superior a todos los seres: Dios. Quiero por tanto, ardentemente, la enseñanza religiosa. Quiero que el hombre tenga por fin único a Dios y no a la materia».

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en Cartagena el comandante de Infantería de Marina don Manuel Muñoz, su distinguida esposa doña Ana Albaladejo y su bella hija Victoria.

### NOTAS VARIAS

El Director general de Seguridad ha otorgado al Comisario Jefe de Vigilancia don Leopoldo Hernández Acosta, haciéndole presente la satisfacción que le ha producido la concesión de la Cruz del Mérito Naval de 2.ª clase con distintivo blanco por los meritorios servicios prestados a la Marina y por el comportamiento observado en el cumplimiento de su deber.

—El almirante Cervera estuvo esta mañana en el Ayuntamiento, visitando al señor alcalde, acompañado de su ayudante teniente de navío señor Lara.

### ENFERMOS

En el Consultorio de la Cruz Roja ha sido operada felizmente por el doctor Abengochea la cuita señora doña Antonia Videla. Desempeña un pronto restablecimiento.

—En Madrid se encuentra gravemente enfermo el general de Estado Mayor Excmo. señor don Alejandro Augusto.

## Confitería Royal

Ofrece exquisitos turrónes, mazapanes, almendras, frutas y otros, propios para los días de Navidad.

Propaganda: Cajas surtidas con botella de Sidra dulces, y turrónes de 6 a 15 ptas. Bandejas surtidas de Navidad a todos los precios.

Mazapán Royal, el mejor.

PUERTA DE MURCIA NUM. 27

## TEATROS

### En el Principal

#### «Boris Goudonoff»

Solemne fiesta de arte la de anoche en el Teatro Principal.

Una empresa audaz ennobleció la escena de este teatro al traer a Cartagena ese grupo de artistas que integran la compañía de ópera rusa.

«Boris Goudonoff» es la más grande concepción operística del arte lírico ruso, Moussorgsky, el formidable músico, incorporó a las páginas de tan bellas partituras todo el rico folklore ruso, esas canciones nostálgicas y atormentadas que ha formado el alma rusa tradicional.

Boris Goudonoff, como Wagner, ha subordinado la acción musical a la dramática, y en ocasiones es tal el sentido de la música que el drama parece ser una consecuencia obligada de los motivos musicales.

Boris Goudonoff alcanzó anoche una magnífica interpretación. Sonoridad nítida de coros y voces, ajuste perfecto. Si los artistas de la ópera rusa son excelentes cantantes, no inferiores en calidad les habremos de conceder como actores. La acción dramática vivió intensamente en el gesto y el movimiento de los actores. Fueron escenas de un crudo realismo, de un hondo patetismo, como la de la alucinación del zar Boris que el público hubo de refrendar con un cálido aplauso.

La orquesta bajo la diestra dirección de Cyril Slaviansky d'Agraneff, escasa en número de instrumentistas, sonó afinada. Reducida hasta lo inverosímil, el volumen sonoro no alcanzó la espléndida orquestal que Rimsky-Korsakow —que tal vez quien hizo la instrumentación de esta obra —la dotara. Pero haciendo justicia hemos de felicitar a estos mús-

cos cartageneros que solo con un ensayo supieron dar noblemente el sentido dramático de esta gran obra rusa.

### SIGFRIDO

#### Circo

Como tenemos anunciado, mañana noche debutará en este coliseo la notable compañía de zarzuelas, operetas y revistas Esteve Lorente, en la que figura la primera tiple ligera Clarita Panach. El elenco artístico es el siguiente:

Primer actor y director: Ramón Alonso.

Maestros: Pablo Luna y Mariano Estellés.

Tiple cantante: Luisa Navarro.

Tiples características: Luisa Díaz y Manolita Castanedo.

Primera bailarina: Eloisa Carbonell.

Tiples cómicas: Rosario Peris y Carmen Daira.

Tenores: José Caballer y Adolfo Calabuig.

Barítonos: Blas Lledó, Manuel F. Carbonell y Felipe Aranz.

Tenores cómicos: Manuel Muñerza y Pablo López.

Otro primer actor: Luis Zapa-

ter.

Acto genérico: José Martínez.

Nutridos coros.

## Información de Ejército

Se destina de primer jefe de la comandancia de Las Palmas al teniente coronel de la Guardia civil don José Martínez Vivas, que lo era de la de Murcia.

—Se concede la plaza de San Hermenegildo al comandante de Infantería de Marina don José María Rodríguez Padado de la Rosa.

—Idem la Cruz de la misma Orden con pensión anual de 600 pesetas a los tenientes de navío don Miguel Vázquez Martínez y don Juan López Merodio.

## Información de Marina

Deben comparecer en la jefatura de esta Base Naval Principal, a la brevedad posible, al objeto de recibir instrucciones los individuos que han sido admitidos a exámenes para cubrir plazas de Aprendices torpedistas y electricistas.

## SE ALQUILA

un bajo rando para almacen, garage, &c. en Bretan 4 (junto a la calle de Jara). Razón: Aire 22, cristalera.

## Han regresado varios deportados de Villa Cisneros, --Grandes inundaciones en Cataluña

(Conferencia de la tarde)

### En el Congreso

Madrid. — En la sesión de ayer terminó de discutirse el presupuesto de Guerra, quedando aprobado. Ascendía a 438 millones 524'360 pesetas.

Balbotín entre otros atacó a Azón diciendo que es un gobernante de tipo fascista que no hace caso de la opinión y trata de colocar a España en una situación de guerra, que no es la que el pueblo quiere, para poder unirnos a Francia cuando él lo estime conveniente.

También atacó a los socialistas a los que dijo: —Defendáis una República democrática y no dais una República envenenada.

Hoy se discutirá el presupuesto de Hacienda.

Maciá ha manifestado que seguirán los actuales Comisarios. El presupuesto se prepara para 4 meses y se ha acordado con ceder 25.000 pesetas para socorrer a los damnificados por las inundaciones de Gerona.

## Regresan algunos deportados

Las Palmas. — Ha llegado el número «Cánovas del Castillo» que trajo 6 deportados de Villa Cisneros.

Estos son: don Leopoldo Trenor, don Camilo Hartado Amézcaga, don Ricardo Chicharro, don Nicolás Uzaeta, don Juan José Rodríguez Díez y don José Falón. Este último es el famoso Alcalde de La Rinconada.

## El nuevo Parlamento

Guadix. — Se ha celebrado un mitin radical socialista en el que habló el director general de Agricultura, el cual manifestó que no pasarán muchos meses sin que se convoque a nuevo Parlamento.

## Petardo en Granada

Granada. — Anoche en el cermen propiedad de los banqueros señores Rodríguez Acosta estalló un petardo de gran potencia. Causó grandes destrozos en la puerta.

## Inundaciones en Cataluña

Tarrega. — A causa del temporal se inundó la parte baja del pueblo de Ulldecona.

Varias casas tuvieron que ser desalojadas.

El cuartel de la Basma ha quedado inundado.

Las carreteras han quedado interceptadas por las aguas.

En el barranco de Galera un autobús de viajeros que iba de Murcia a Barcelona quedó encallado, teniendo sus ocupantes que huir con el agua hasta la cintura.

La corriente arrasó el coche.

Gerona. — Continúa lloviendo torrencialmente.

Los ríos Oyar y Gaell se han desbordado.

El aspecto que ofrece el barrio

## El Tribunal de Garantías

Madrid. — A las 11'45 de esta mañana se reunió el Consejo de ministros.

Se dijo que se aprobaría definitivamente el proyecto organizando el Tribunal de Garantías Constitucionales. Ayer repartió el ministro de Justicia entre los ministros copias del proyecto.

## Los socialistas contra la fuerza pública

Madrid. — En la Casa del Pueblo se reunió la agrupación socialista madrileña, tomando el acuerdo de protestar contra la actuación de la fuerza pública en los disturbios de Mula y de otras localidades.

También acordó solicitar la rebaja a la última tarifa de las cédulas personales de obreros y el recargo de las de las clases elevadas.

## El gobierno catalán

Barcelona. — El Gobierno de la Generalidad se ha constituido en la siguiente forma:

Obras Públicas: Lluhi.

Justicia y Derecho: Comas.

Gobernación: Tarradellas.

Hacienda: Pi y Suñer.

Trabajo y Asistencia Social: Calsals.

Cultura: Gassó.

Agricultura y Economía: Kira.

rau.